

tarde en tarde, para protestarle de mis buenos deseos sin lograr por eso que aceptase mis servicios...

ritativamente en el no leve proceso que aquí se ha ventilado: perdoneame una vez más y gaste en mi favor...

CAMARA AGRICOLA

Reunida la Cámara Agrícola en el día de ayer, casa de su presidente señor marqués de Dilar, fue leída el acta de la sesión anterior quedando aprobada.

Cada mes, después de dos ó tres visitas, mientras corrían órdenes y comunicaciones, lograba cobrar mi soldada...

«Estás ahí, bandido, me decía en tono entre jovial y altanero? ¿En qué pasas el tiempo? ¿Tienes muchas novias?»

En otras circunstancias me invitaba a tomar asiento con un simple movimiento de cabeza...

Y mientras yo sentado de mala manera, como podía, en una pequeñísima habitación atiborrada de mil cosas y enseñar...

Debía vivir en su, solo cabo y había bien, ¿quién iba a soportar si no yo, que iba a cobrar, tamañas excentricidades?

Nunca tropecé con alma viviente al entrar ó salir, él me abría la puerta y canturreando y sin contestar á mi saludo se engolfaba en sus prolijas faenas.

Esquivaba con maña y como podía las sobanas acometidas de los ruines canaños, temiendo, fundadamente, que si les despreciaba con brusquedad, vendría á herir acaso la fibra más sensible del corazón de aquel zanguango...

Seguimos bastante tiempo en esta guisa, prohibiendo yo de aquel devoto de San Humberto y de Bao, en una pieza, mis modestos emolumentos y él desechándose á su gusto según los vientos que corrían...

La Asociación contra la literatura inmoral, de Ginebra, ha acordado pedir al gobierno que se extiendan á las publicaciones policíacas, es decir, á las novelas llamadas de crímenes...

En España, desgraciadamente, esta literatura criminal tiene muchos explotadores, y por consecuencia, numerosos adeptos.

En la Audiencia

Ha sido nombrado de Real orden juez de primera instancia de Vera (Almería), don Juan de Dios Cuenca Romero y Nelsé, que lo era de Rute.

NOTICIAS

Completamente restablecido de la enfermedad que aquejaba al Sr. D. Rafael García Duarte, desde el lunes volverá á encargarse de sus consultorios...

El presidente y la Junta de la Estudiantina «Escuela Normal de Maestros» ha remitido varios bonos de pan...

En la Cocina Económica del Círculo Católico de Obreros, se distribuyeron entre los pobres en el día de ayer 1.122 raciones.

Incendio El día 17 del actual se inició un incendio en la casa que habita en Desfontes, Francisca Cid Morales...

Detenidos La guardia civil de Colomera ha detenido á Manuel García y García (a) Pacheco, a su vez de don José López, y la de Montefrío á Rafael Alcazar García...

La Buena Prensa Los seminaristas de Tuy, durante el año anterior ha conseguido setenta y seis suscripciones para diarios y revistas católicas...

Por los pobres Durante el año de 1909 la Santa Hermandad del Refugio de Madrid, ha dado á los pobres 155.015 pesetas 63 céntimos.

La banda de música del regimiento de Córdoba, ejecutará en el paseo del Salón el siguiente programa: 1. Saboya, pasodoble, Ortiz.

El Gobernador civil ha otorgado las siguientes concesiones mineras: «Magdalena» en términos de Fregeñite; «María de la Paz» en Alcázar y «Antonio de Padua», en Orgiva y Fregeñite.

«La Barrala», en términos de Valor; «San Prudencio» en Albolote; «La Casualidad», en Albuñuelas; «Nuestra Señora de las Angustias» en Granada...

Presupuesto

Ha sido aprobado el presupuesto del Ayuntamiento de Cijuela.

La Dirección General de Correos y Telégrafos convoca á los propietarios de fincas urbanas de Baza, que quieran ceder local apropiado para establecer las oficinas de Correos de aquella estafeta.

Tomemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que el oculista francés, de la Facultad de Medicina de París, doctor Augusto Nicolás, consulta diariamente en Sevilla, Cerezuela 26.

El lunes celebrará sesión la Comisión Provincial, asistiendo el Gobernador civil.

Durante los días que restan del presente mes, prestará servicio de guardia en la capital, el juzgado de instrucción del Salvador.

Hoy á las cinco de la tarde, contraerán matrimonio en la iglesia del Sagrario, la señorita Amalia Moreno Omedo, con don Bernardo Olmedo Herrera.

En los hoteles de esta capital, se hospedarán en el día de ayer los siguientes: París.—Don Pedro Romero é hijo.

Alameda.—Don Andrés San Gil, don José Soriano y don Francisco Andrada. Victoria.—Don José Andreu, don José Barderas, don Emilio Hurault, don Pedro Cremades, don José Lejame y señora, don Antonio Aría Fernández y señora, don Rafael Cortina y don José Cardona.

Los bonos están de venta en la droguería de don Isaac Santaella.

El acto se verificará en el salón del Liceo.

La Sociedad de cocineros, camareros, reposteros y similares La Unión, ha trasladado su domicilio social á la placeta de Gamboa 15 (Escudo del Carmen), en el que celebrará junta general ordinaria el día 21 del corriente á las doce de su noche.

Se vende sillón, sillones, divanes, maceteros y otros efectos, procedentes del antiguo mobiliario del Café Colón.

La máquina para escribir YOST, último modelo diez, tiene además de las perfecciones que le son peculiares, todas las que anuncian las demás marcas.

Todo eso sentía una persona muy conocida en la bella y progre viva ciudad de Granada, quejándose de que durante tres meses no había podido respirar cómodamente por su nariz.

Estornudos, tos, bronquios tapados con la flema del catarro, opresión de pecho, calosfríos.

Este escribió al Doctor Mackenzey, ese caballero cuyo nombre he aquí todos saben; agregando que le molestaba también en la garganta un goteo mucoso continuo que le producía insomnio y melancolía.

El Gobernador civil ha otorgado las siguientes concesiones mineras: «Magdalena» en términos de Fregeñite; «María de la Paz» en Alcázar y «Antonio de Padua», en Orgiva y Fregeñite.

Quiere V., señor Cura, ver á todo el pueblo asistir á la Misa Mayor y que no falte ningún niño á la Catequesis? Compre la máquina

FRAMIER.... Canto Gregoriano que es el mejor maestro del y en menos de un mes cantarán los niños la preciosa Misa de Angeles.

Para detalles al propagandista católico de Salamanca D. Bernardo Gazapo.

La Confianza

MENDEZ NUÑEZ, 10 (antes Navas). El día 28 de Febrero, á las doce de su mañana se venderán en pública subasta todos los efectos que desde el 1.º de Diciembre de 1908 al 31 del mismo mes y año han cumplido los doce meses y no hubiesen sido retirados ó renovados.

Anuncio

A voluntad de su dueño, y extrajudicialmente, se vende la casa núm. 4, Parra Alta, parroquia de San Ildefonso. No se admiten corredores.

Aviso al público

La antigua y acreditada fábrica de velas de cera pura de abejas de los sobrinos y sucesores de D. Manuel Sánchez, que durante muchos años tiene su despacho en la calle de Reyes Católicos, esquina á la de Salamanca, ha trasladado su despacho desde 1.º de Febrero á la misma calle de Salamanca, esquina á la de San Sebastián.

Se vende andenaje

OPTICA Gafas y Lentes finos Lo mejor en cristales de roca y agua LA VICTORIA ZACATIN, 51 (Frente al Hotel Colón)

Señorita francesa de buena familia y profesora de música, desea colocarse en Granada, con personas formales, bien para acompañar señoritas ó de institutriz de niñas de ocho á diez y seis años.

Consultas especiales de enfermedades de la VISTA por el doctor Guillermo Sánchez Aguilera, jefe de Clínica Oftalmológica en París y profesor auxiliar de la Facultad de Medicina.

OPOSICIONES para ingreso en Hacienda por plazas de oficiales de 4.ª clase con sueldo de 2.000 pesetas Academia de Isabel la Católica Plaza Universidad, 4.

CARRERAS ESPECIALES PREPARACION COMPLETA Profesor de Matemáticas y Dibujo 20 AÑOS DE PRACTICA EN MADRID Informes y detalles en la Administración de GACETA DEL SUR.

LÁMPARA «Z» La lámpara «Z» es superior á todas las marcas conocidas El empleo de la antigua lámpara de filamento de carbón equivale á perder voluntariamente el dinero. He aquí la prueba: Una lámpara de 15 bujías de carbón (tres y medio vatios por bujía) consume 66 vatios por hora.

SEÑORAS Para comprar en verdaderas condiciones de precios y ante el mejor surtido que se puede imaginar en Pañería, Lamería, Sedería, Francés, telas blancas, géneros de punto, cobertores y todo lo relacionado en novedades y confecciones para señora y caballero. Es preciso visitar los grandes almacenes de tejidos EL LEON, Mesones, 95. Precio fijo. Venta al contado.

CERÁMICA ACCITANA GUADIX-GRANADA Fábrica de tejas planas y curvas, ladrillos de colores y huecos, tubos, baldosas y baldosines y demás materiales de arcilla para construcciones, con máquinas perfeccionadas movidas á vapor y horno continuo del sistema más moderno. Exposición y Oficinas: Reyes Católicos, 87.—GRANADA.

JABONES VIRGEN DE BALEN Clase primera, estilo sevillano, kilo 90 céntimos. Idem segunda amarillo, kilo 80 céntimos. Idem tercera morano, kilo 60 céntimos.—FINOS: Antiséptico, caja, 2 pesetas; ídem en polvo para barberías, 30 cént. paquete.

Chocolates puros

Fábrica la más antigua de Andalucía y la primera que estableció en España la mecánica á vapor en su industria hace 54 años. Es la que tiene más premios obtenidos todos en concursos oficiales y no por medio de agentes.

El público debe tomar estos chocolates con toda confianza, pues están fabricados con sumo esmero, con géneros de primera calidad y con fórmulas á la antigua, sin mezclas ni adulteraciones. Para Colegios y Comunidades tenemos una clase especial á una peseta el paquete que recomendamos como muy apropiado para el caso.

A voluntad de sus dueños y sin intervención de corredores, la casa núm. 100 de calle de Elvira. Darán razón en la misma casa.

METALIN

Lo mejor para limpiar metales, 50 céntimos bote.

Para Semana Santa Gran surtido en Devocionarios. Libros de devoción de todas clases. Rosario, medallas y estampas. Misales. Brevarios diarios. LIBRERIA DE GUEVARA San Jerónimo, 29.—GRANADA Teléfono, núm. 76.

Jabones Virgen de Balen

PRECIO DE LOS JABONES: Clase 1.ª estilo sevillano, kilo 90 cént. Idem 2.ª amarillo, kilo 80 Idem 3.ª morano, kilo 60 JABONES FINOS Antiséptico, una caja, 2 pesetas. Idem en polvo para barberías (un paquete) 30 céntimos. Se vende en el depósito de las Aguas de Lanjarón.

Consultas especiales de enfermedades de la VISTA por el doctor Guillermo Sánchez Aguilera, jefe de Clínica Oftalmológica en París y profesor auxiliar de la Facultad de Medicina. Horas de dos á cuatro de la tarde. Comérez, núm. 9.

INFORMACION TELEGRAFICA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Servicio especial en la Provincia y en la Región

DE MADRID

Canalejas y el «Times»

Madrid 19 (18'05)
El señor Canalejas refiriéndose a unas declaraciones que el diario *The Times* publica atribuyéndolas al señor Moret, ha manifestado que se resiste a creer lo que en ellas se dice, pues no es natural que un político que ha sido siempre tan leal al Rey y que tanto talento tiene, se ocase de declarar que el Monarca, al resolver la última crisis, no procedió con arreglo a la constitución y a la democracia.

También dijo—añadió el presidente—que haya dicho que yo soy un pabellón que ensubre mercadería reaccionaria.

Francia y Alemania

Madrid 19 (18'30)
Preguntado el jefe del Gobierno acerca de los rumores que han circulado respecto a cierta tirantez de relaciones existentes entre Francia y Alemania por causa de asuntos de Marruecos y especialmente por cuestiones mineras de aquel imperio, ha dicho que ignora oficialmente lo que haya en esto, pero que conoce la importancia del problema en el cual procura fijar su atención por las consecuencias que pudiera tener.

Firma regia

Madrid 19 (18'55)
El señor Canalejas ha recibido de Sevilla los siguientes decretos firmados por el Rey:

Nombrando vocal del Consejo de Sanidad, al señor Muñoz Sánchez.
Idem presidente de la comisión de Tratados de Comercio, al señor Valdés.
Varios decretos de Aduanas.

Nombrando Gobernador de Tarragona a don Manuel Moreno Churrucos.
Autorizando la publicación del reglamento por que ha de regirse la Escuela de Ingenieros de caminos, canales y puertos.

La Hacienda

Madrid 19 (19'10)
El jefe del Gobierno manifestó hoy a los periodistas que nada sabía acerca de la cuestión de las reformas de la Hacienda, cuestión que hacen palpar algunos dándole mucha importancia.

Visitas.—Varias noticias

Madrid 19 (19'26)
El señor Canalejas ha visitado la Diputación provincial, en donde estuvo hablando con su presidente y varios señores pertenecientes a la misma.

Luego fué al edificio de la presidencia en donde había de recibir la visita de la embajada mora de Muley Hafid.

Al recibir a los periodistas, el señor Canalejas indicó que se propone trabajar para que se prodigne a los huéspedes de la Princesa reparados de Melilla, un recibimiento solemnisimo, a cuyo fin y con el de organizar su entrada en Madrid, ha conferenciado detenidamente con el ministro de la Guerra, general Aznar.

Sobre el mismo punto dijo el Presidente, que el viernes o el sábado próximo vendrá el Rey con objeto de presenciar la entrada de los huéspedes, siendo probable que le acompañe su augusta esposa, si su estado se lo permite.

Por último añadió el señor Canalejas, que la reunión celebrada en el palacio de la infanta Isabel, versó sobre los preparativos que se hacen para el Congreso que en Madrid se ha de celebrar en Mayo próximo sobre la trata de blancas, coincidiendo con la inauguración del primer establecimiento, importante Asilo de su clase, que con tal fin se construye en San Fernando.

Conferencia

Madrid 19 (19'40)
Los señores Canalejas y el nuevo Gobernador de Zaragoza han celebrado hoy una conferencia.

A Sevilla

Madrid 19 (20'04)
A pesar de lo que se había dicho en contrario, mañana marcha a Sevilla el señor Canalejas.

Supúese que someterá a la firma del Rey el decreto de disolución de las Cortes.

Acompañarán al Presidente el infante don Fernando y el capitán general de Cataluña señor Weyler, que se despedirán del Monarca antes de regresar a Barcelona.

La causa Macías

Madrid 19 (20'10)
Se sabe ya con seguridad que en la semana próxima se verá en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la causa del señor Macías.

La trata de blancas

Madrid 16 (21'00)
Bajo la presidencia de la infanta doña Isabel, se ha reunido hoy la junta constituida para la represión de la trata de blancas.

Asistieron a la reunión los señores Canalejas, Maura, Dato y Ugarte.

Moret en Palacio

Madrid 19 (22'04)
El vicepresidente del Consejo señor Moret estuvo hoy en Palacio cumplimentando a la reina madre doña María Cristina.
La Audiencia duró desde las dos a las tres de la tarde.

Habla el señor Montero Ríos

Gestión fracasada.—Canalejas no acepta compromisos.—Actitud de Moret.—¿Qué hará Moret?—Todo está igual

Madrid 19 (22'20)
En los círculos políticos se esperaba con gran impaciencia conocer el resultado definitivo de las entrevistas celebradas por el señor Montero Ríos con el jefe del Gobierno y con el señor Moret.

En todos los sitios donde se reúnen políticos se aseguraba que hoy quedaría definitivamente resuelto el problema de la actitud política de los prohombres del partido liberal.

En el Senado, la concurrencia era grande, y cuando cada cual discurría a su manera sobre el problema de actualidad, llegó el señor Montero Ríos minutos antes de las siete, siendo inmediatamente rodeado de cuantos se percataron de su presencia.

El señor Montero Ríos no tuvo inconveniente en manifestar con gran claridad, el resultado de las gestiones de estos días.

—Acabo de conferenciar con el señor Moret—dijo—y puedo declarar a ustedes que ha fracasado por completo mi gestión para armonizar los elementos dispersos del partido liberal.

—Hoy puedo romper el secreto y decir el resultado de la marcha de mis gestiones.

—Cuando visité al señor Canalejas le propuse dos puntos de transacción para llegar a un acuerdo. Fueron estos:

—Primero: la continuación del régimen interior del partido liberal bajo la jefatura del señor Moret, continuando por lo tanto, el partido constituido en igual forma que lo estaba antes de ocurrir la última crisis.

—Esta segunda proposición fué aceptada por el señor Canalejas sin ningún reparo y con gran complacencia, pero no obtuvo el éxito apetecido respecto a la primera parte de mi gestión, pues el señor Canalejas me dijo redonda y llanamente que él no acepta jefatura alguna dentro del partido, toda vez que el señor Moret la había renunciado, entendiéndose que el partido todo se hallaba en situación de *sede vacante*, creyendo que el actual estado de cosas dentro de la política liberal no lo resolvería nadie mejor que el tiempo, el partido y el parlamento.

—Con estas determinaciones concretas y categóricas, conferenció con el señor Moret, al cual le expuse con toda clase de detalles lo ocurrido en mi entrevista con el presidente del Consejo.

—El señor Moret y yo convivimos en que de ninguna manera podía pasarse por el extremo de no reconocer su jefatura puesto que el partido liberal era quien había proclamado como jefe al señor Moret.

—Entonces el señor Moret pretendió dimitir la jefatura y entregarnos la dimisión, pero yo acepté esta manera de solucionar el conflicto y la dimisión no prosperó.

—Ante esta divergencia acordamos los dos dar por terminadas todas las negociaciones emprendidas para armonizar las opuestas tendencias que entre los liberales existen; pero haciendo yo constar que el fracaso es personal y puramente mío, no del partido liberal.

Alguno de los presentes interrogó al señor Montero Ríos acerca de cual sería su futura actitud en la política, y este dijo:

—Yo no me sumo a ninguno de los ejércitos beligerantes en caso de que los haya, y ya he dicho al señor Moret que si para la paz del partido se considera precisa mi retirada temporal o absoluta de la política, estoy dispuesto a retirarme sin ninguna molestia y sin ninguna inconveniente.

—En mí no tendrá ninguna enemigo el Gobierno ni jamás le hará la guerra, pues al fin y al cabo la situación es liberal. Yo pienso mantenerme en un discreto silencio.

—Y el señor Moret, ¿qué hará?—preguntaron con vivo interés algunos circunstantes.

—Respecto a este punto—contestó el señor Montero Ríos—nada puedo decir autoritadamente, pero tengo fundadas impresiones para sospechar que el señor Moret no se dejará dominar por las influencias belicosas de determinados elementos y creo que permanecerá inactivo en situación expectante, dejando que el tiempo sea el encargado de favorecer y aún de resolver la solución de concordia apetecida, que no obstante mi fracaso personal espero que ha de lograrse aún para bien general del país y para el particular del partido liberal.

Segundo: La armonía de todos los grupos políticos del partido manteniendo el Gobierno con todos ellos, toda clase de correctas relaciones sin demostrar preferencias ni distinciones por ningún grupo particular o determinado.

Prensa de Madrid

El *Universae*
En su artículo de fondo combate a la prensa del *trust*, cuando afirma que la causa de la crisis ha sido un pacto habido entre el señor Maura y el señor Canalejas.

El *Siglo Futuro*
Trata de las afirmaciones que hacen los periódicos liberales acerca de la intervención del Rey en la última crisis y dice que ayer se discutió a Dios, después

la propiedad, luego la seguridad personal y hoy al Rey, prueba todo esto de que caminamos hacia el fondo de un precipicio.

La *Epoca*
Se ocupa de la ridícula manifestación republicana-socialista que debía haberse efectuado mañana, y después de stinadas observaciones sobre la misma la califica de mogiganga trustifera.

BOLSAS

Telegramas enviados por nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Lichos, París y Londres.

	ROY	AYER
Francos	0'00	106'80
Libras	0'00	26'88
Marcos	0'00	0'00
Interior	0'00	86'50
Amortizable	0'00	101'65
Id. Nuevo	0'00	0'00
Obligaciones Tesoro	0'00	0'00
Acciones B. Hisp. Americ.	0'00	0'00
Id. Banco de España	0'00	460'00
Id. Comp. A. de Tabacos	0'00	532'00
Id. Sociedad Gral. Azucarera	0'00	0'00
Preferentes	0'00	82'25
Ordinarias	0'00	0'00
Obligaciones	0'00	0'00
Nortes	0'00	0'00
Madrid, Zaragoza y Alicante	0'00	0'00
Unión Alcolchera	0'00	0'00
Barcelona 18 (21'05)		
Francos cheque	0'00	106'85
Libras cheque	0'00	26'91
Interior 4 por 100	0'00	86'50
Amortizable 5 por 100	0'00	101'65
Acciones Hispano Colonial	0'00	0'00
Id. Alicante	0'00	95'40
Id. Nortes	0'00	82'75
Id. Orenses	0'00	21'65
Lisboa 19 (21'45)		
Cheque Paris	595'50	595'50
Paris 19 (22'13)		
Londres corto	25'176	25'179
Londres largo	0'00	0'00
Pesetas	465'50	469'50
Marcos cheque	123'08	123'03
Liras	99'41	99'37
Dollars	5'167	5'17
Descuento libre	96'57	96'53
4 por 100 Exterior español	0'00	89'92
8 por 100 renta francesa	192'00	193'00
Acciones de Rio Tinto	36'00	36'00
Id. de Norte España	117'40	117'40
Id. Banco Nacional Méjico	424'08	426'00
Id. Alicante		
Londres 19 (22'23)		
4 por 100 Exterior español	85'00	85'00
Consolidado inglés	82'00	82'00
Brasil 4 por 100 1889	90'00	90'00
Brasil 5 por 100 1895	100'50	100'50
Uruguay 3 y 1/2 por 100	74'75	74'75
Argentina 6 por 100 funding	0'00	0'00
Méjico 5 por 100 1893	103'50	103'50
Plata barra onza tand	24'00	24'12

DE PROVINCIAS

Nueva estación

Vich 19 (19'05)
Mañana se celebrará con gran solemnidad el acto de colocar la primera piedra de una nueva estación que aquí ha de construirse, y que se proyecta inaugurar para las fiestas del centenario de Balmas.

A la ceremonia asistirán las autoridades civiles, militares y religiosas.

Chispados vacantes

Zaragoza 19 (20'10)
Parece que por retirarse a un convento el obispo de Sigüenza, quedará vacante muy pronto dicha diócesis.

También vacan la de Badajoz y la de Orihuela.

Sobre una denuncia

Sevilla 19 (21'15)
Durante la sesión que anoche celebró el Ayuntamiento de esta capital, produjo un largo y accidentado debate a base de un telegrama que publicó un diario republicano de Madrid, denunciando supuestos y graves abusos cometidos en el negociado de arbitrios de la secretaría municipal.

El público que asistió al acto llegó a interesarse en el debate y a tomar parte en el mismo, haciendo manifestaciones de desagrado.

El alcalde ordenó la detención de dos alteradores del orden.

Después de la serie de incidentes que se desarrollaron, se acordó que una comisión de concejales inspeccione el negociado de referencia y remitir al fiscal de S. M. el número del referido periódico en que se hace la denuncia.

El mitin de Dos Hermanas

Sevilla 19 (21'30)
Los elementos republicanos han acordado suspender el mitin que preparaban en Dos Hermanas a consecuencia de hallarse el local invadido por las aguas procedentes del temporal.

Otro mitin

Sevilla 19 (21'30)
Cuatro jóvenes pertenecientes a la Asociación de Propagandistas darán mañana domingo un mitin en el teatro de Dos Hermanas.

Excitación contra los republicanos

Sevilla 19 (21'40)
El Alcalde de esta capital ha visitado hoy al Gobernador civil dándole cuenta de la excitación que reina contra los elementos republicanos.

Estos han recibido una carta en la que se les anuncia que se están repartiendo armas y abundantes municiones entre numerosos vecinos, para que se defiendan en caso de provocación.

El naufragio del «General Chanzy»

Ciudadela 19 (23'02)
El caso del buque naufragado «General Chanzy» ha quedado dividido en tres trozos.

profundidad, se encuentra la popa, el timón y fragmentos de las máquinas.

Se espera de un día a otro la llegada del presidente de la Compañía Trasatlántica francesa.

Una desgracia.—Temporal

San Sebastián 19 (23'10)
Comunican de Cestona que el aldeano José Elizaguirre, joven de 18 años de edad, al ir a dar de comer el ganado que estaba guardando, se cayó desde una altura de cinco metros, quedando muerto en el acto.

Hace un tiempo malísimo, reinando violento temporal de mar.

Varios barcos han llegado de arribada forzosa.

El señor Orozaga

San Sebastián 19 (23'20)
Procedente de Méjico es esperado mañana el P. Orozaga, que como es sabido hace tan exactas predicciones del tiempo en todo el litoral del Cantábrico.

Propeganda católica

Vitoria 19 (21'30)
En el Centro Católico de Obreros ha dado una brillante conferencia don Angel Herrera Oria, de la Asociación de jóvenes propagandistas.

Hizo el conferenciante un llamamiento a la prensa y a la juventud para que secunden los propósitos de la Asociación y den mitines de propeganda.

Ha quedado constituido un centro local de dicha Asociación, y se ha acordado celebrar un mitin.

Los Reyes en Sevilla

Furioso temporal

Sevilla 19 (21'00)
Durante la mañana de hoy se ha desencadenado en esta población un temporal furiosísimo de agua y viento.

El termómetro ha descendido extraordinariamente.

El aire era tan impetuoso que hacía imposible el tránsito por las calles.

Varias casas situadas en la puerta del Osario se han inundado, corriendo peligro los vecinos que en las mismas se encontraban.

Al mediodía disminuyó el temporal.

El viento ha derribado algunos postes telegráficos, haciéndose por esta causa con grandes dificultades el servicio de comunicación.

A consecuencia del temporal no han salido hoy del Alcazar los Reyes.

Maimón Mohatar

Madrid 19 (21'10)
El moro adicto Maimón Mohatar con su hermano Funa y el capitán señor Fernández Cuevas estuvo hoy en el Alcazar con objeto de despedirse de los monarcas.

Ha visitado Maimón a las autoridades.

También visitó algunos monumentos.

Al marroquí seguían multitud de curiosos, admirando su indumentaria y su aire marcial.

Mañana saldrá con dirección a Cádiz, desde donde se encaminará a Melilla.

Tiro de pichón

Sevilla 19 (21'20)
Se asegura que mañana asistirá el Rey a una tirada a pichones organizada en el chalet que tiene la sociedad de tiradores en Tablada.

De Barcelona

Aviación.—El tiempo

Barcelona 19 (19'10)
Para mañana están anunciadas interesantes pruebas de aviación.

Mr. Mause ejecutará varios vuelos en el Hipódromo con un aeroplano modelo Bleriot.

ción la comisión parlamentaria francesa encargada del estudio y gestión de varios asuntos.

Recibieron a los comisionados, delegaciones del Consejo del imperio, de la Duma, del Ejército y del Ayuntamiento y numeroso público que los acogieron cariñosamente.

Un llamamiento

Atenas 19 (19'10)
El Rey Jorge ha firmado un decreto llamando a esta capital a todos los ministros plenipotenciarios y representantes de Grecia en el extranjero, menos a los que se encuentran en Constantinopla, Washington y Berlín.

Una colisión

Francfort 19 (20'05)
Al salir de un mitin electoral verificado en esta población, los asistentes organizaron sin el debido permiso una manifestación que intentó disolver la policía.

Los manifestantes enardecidos, cargaron contra los agentes agredidos a palos, pedradas y botellazos y tirándoles pimienta a los ojos, para cegarles e impedirles que se les opusieran.

Por consecuencia de la acometida resultaron veinte policías heridos.

En vista de lo ocurrido y de el carácter de tumulto que la cuestión tomaba, acudieron al sitio de la refriega nuevas fuerzas que cargaron varias veces contra los manifestantes.

Los revoltosos tiraron a la fuerza pública, pero perseguidos y acorralados unos fueron presos, logrando otros escapar.

Se han practicado varias detenciones.

En varios establecimientos benéficos han ingresado 50 heridos.

El «Berliner Tageblatt», dice que los heridos y contusos que resultaron de la colisión oscilan entre 300 y 400.

Oficial muerto

Paris 19 (20'55)
Se reciben noticias de Casa Blanca, dando cuenta de que en aquella población corren insistentes rumores de haber sido muerto de un balazo en la frente el oficial francés Mr. Menel, perteneciente a la columna mandada por Mr. Godin, encargado de varias operaciones en los límites de Chania, para buscar a los asesinos de un protegido de Francia.

Francia y Marruecos

Paris 19 (21'15)
Los diarios *Le Petit Journal* y *Le Temps*, publican despachos de sus corresponsales en Tánger, diciendo que en la legación francesa de aquella población no se ha recibido hasta ahora noticias de que el Sultán Muley Hafid haya ratificado los acuerdos que el Mokri concertó con el Gobierno francés, sobre un empréstito marroquí.

Parece que el cónsul de Francia en Fez tiene el encargo de participar a Muley Hafid, si mañana no se recibe contestación favorable ratificando el acuerdo de referencia, que se embargarán varias aduanas marroquíes.

Seguidamente abandonará la capital del imperio la misión militar francesa.

Entre marinos

Paris 19 (20'55)
L'Echo recibe noticias de Tanger dando cuenta de un incidente surgido entre marinos franceses y españoles.

Parece que llegaron juntos al puerto el acorazado guardacostas español *Numanzia* y el crucero francés «Duchayla», y que cada barco negose a saludar al primero el otro.

Los comandantes de ambos buques, permanecieron en su actitud sin querer ceder sus derechos.

El «Numancia», abandonó poco después el puerto sin saludar al «Duchayla».

Se ha comunicado a las legaciones española y francesa esa cuestión de etiqueta.

El centenario de Chopin

Paris 19 (21'30)
Comunican de San Petersburgo que en Varsovia se están organizando para el 22 del actual grandes fiestas con motivo de ser ese día el centenario del eminente músico Chopin.

Advertencia

A la hora de cerrar la edición no ha llegado el completo de nuestro servicio telegráfico ni la última hora.

DE LA REGION

CORDOBA

Una comisión compuesta por comerciantes e industriales de esta ciudad ha visitado al Alcalde señor García Martínez, rogándole que la feria de la Salud que anualmente se celebra en esta ciudad, se traslade a su fecha histórica de la Pasqua de Resurrección.

CABIZ

El periódico de esta localidad *El Correo de Cádiz* ha emprendido una enérgica campaña contra las obras pornográficas del género chico.

—La cofradía del Ecece-Homo ha celebrado cabildo general, acordando celebrar una solemne procesión en Semana Santa.

—Se ha publicado un adieto anunciando que se saca a oposición una canonjía vacante en la catedral de Ceuta, que ha de reducirse a colegiata.

El plazo para la admisión de solicitudes, termina a los cuarenta días de publicado el edicto.

—Fueron muchas las personas que ayer y anteayer han visitado el magnífico trasatlántico alemán «G

